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国际新闻orldW
日内阁大臣否认强征“慰安妇”
松原暗示修改日政府就“慰安妇”道歉声明；石原慎太郎称“慰安妇”自愿卖身赚钱

8月9日，韩国首尔，“为解决日本军慰安妇问题的青年记者会”在日本驻韩国大使馆前举行。右为韩国在日本使馆前放置的“慰安妇”雕像。

■ 反应

韩要求日政府正式道歉
部分议员提议用“性奴”代替“慰安妇”

■ 链接

野田对韩强硬挽救声望
个人及民主党民意支持率同时上升

■ 言论

日本国家公安委员
会委员长松原仁 27 日声
称“河野谈话”没有直接
记述日本曾强征“慰安
妇”，暗示应当修改这一
日本政府就“慰安妇”问
题道歉的声明。

松原曾参拜靖国神社

松原当天在国会会
议上说，“河野谈话”没有
直接记述日本强迫女性
充当随军“慰安妇”，他

“考虑提议应在阁僚间
（就修改‘河野谈话’）进
行讨论”。

“河野谈话”指 1993
年 8 月，时任日本内阁官
房长官河野洋平就随军

“慰安妇”问题调查结果
发表声明，承认日本军队
直接或间接参与在朝鲜
半岛、中国等地设置“慰
安所”并强迫当地妇女充
当“慰安妇”，对此表示道
歉和反省。

需要指出的是，松原
和国土交通大臣羽田雄一
郎本月 15日以所谓“个人
身份”参拜靖国神社。这
是民主党执政以来内阁成
员首次参拜靖国神社。

大阪市长要韩拿证据

一些日本地方“政治
明星”最近同样发表否认
强征“慰安妇”的诡辩。

东京都知事石原慎
太郎 24日说，没有证据显
示日本人强行掳走女性
做“慰安妇”，“困难时期，
女性卖身是一门很赚钱
的生意。她们自愿选择”
当“慰安妇”。

21 日接受日本媒体
采访时，大阪市长桥下彻
同样声称：“没有证据显
示慰安妇在遭受日军暴
行 和 胁 迫 后 被 强 行 带
走。如果有相关证据，希
望韩国予以出示”。

野田为“慰安妇”辩护

日本首相野田佳彦
27 日参加国会参议院预
算委员会答辩时谈及“慰
安妇”问题，说历届内阁
都继承“河野谈话”，“我
领导的内阁原则上继承这
一谈话”。然而，野田同样
辩称：“没有文件证实强征
慰安妇的事实，也不存在
相关证词。只是，日本政
府当时以所谓随军慰安妇
问题调查结果为根据发
表这样的谈话。”

野田还说，一些人认
为韩国总统李明博10日访
问竹岛（韩国称独岛）是因
为不满日本政府对待“慰
安妇”问题的态度，而他认
为“两件事并没有关联”。

胡若愚（新华社专稿）

韩国国会外交通商统一
委员会28日召开全体会议，通
过“敦促日本政府向‘慰安妇’
正式道歉及赔偿”的决议案。

决议案强调，日本政府
在第二次世界大战期间强迫
女性充当随军“慰安妇”有悖
于人类普遍价值，构成犯罪
行为，并敦促日本政府承认
对此负有责任，向受害者正
式道歉和赔偿。决议案还要
求，日本政府实施正确的历
史教育，以承担对日军慰安
妇等反人类犯罪的历史责
任，防止重演不幸历史。

决议案指出，为了使这
些要求得以实现，韩国政府
除与日方进行协商和向国际
社会反映等，还应付出一切外
交努力。会上，韩国部分国会
议员提出了应该用“日军性奴
受害者”的名称来替代“日军慰
安妇受害者”，对此外统委将
举行会议研究是否改变名称。

27 日，韩国政府对日本
首相野田佳彦称“河野谈话”
中关于慰安妇问题缺乏证据
的说法表示不满。外交通商
部一名官员说，“日本政府核
心人物发表否认强征性奴隶

的言论，韩方深感失望。强
征‘慰安妇’是无可辩驳的历
史事实，我们再次敦促日方
采取可以为受害者接受的诚
挚措施。”

韩国宪法法院去年 8 月
30 日裁定，在日韩围绕“慰
安妇”赔偿请求权仍存在纠
纷的情况下，韩国政府没有
努力解决问题，侵犯受害者
基本权利，属违宪行为。韩
国外交通商部随后宣布成立
特别工作组，着手研究解决
慰安妇赔偿方案。

（宗和）

据韩国媒体 28 日报道，
近日，日本首相野田佳彦就
韩国总统李明博访问日韩争
议岛屿和要求日本天皇道歉
一事等做出强硬发言，因此
支持率上升。

据报道，民调结果显示，
野田佳彦的支持率为 31%，
比前一个月上升 3 个百分
点。回答“不支持”的受访者

占 58%，比前一个月下降 5
个百分点。民主党的支持率
也 上 升 3 个 百 分 点 ，达 到
21%。野田佳彦的支持率突
破30%、民主党的支持率突破
20%是两个月来的第一次。

就日本政府对日韩争议
岛屿问题的应对方案，有
48%的受访者表示“要强硬
应对，包括进行经济报复”，

略多于表示“通过对话解决”
(45%)的受访者。

今年6月至7月，因野田
佳彦和民主党推进意见不一
的消费者税上调和重启核电
站等，支持率有所下降，但随
着独岛问题受到关注，人们
对其他焦点的关心有所减
弱，因此野田佳彦和民主党
的支持率再次上升。（宗新）

“河野谈话”
没有直接记述日
本强迫女性充当
随军“慰安妇”，
应考虑提议应在
阁僚间（就修改

“河野谈话”）进
行讨论。

—— 日 本 内
阁大臣松原仁

没有证据显示
是日本人强行抓走
她 们 。 在 困 难 时
期，女性卖身是一
门很赚钱的生意。
是她们自愿选择了
这门生意。

——东京都知
事石原慎太郎

没有文件证实
强 征 慰 安 妇 的 事
实，也不存在相关
证词。只是，日本
政府当时以所谓随
军慰安妇问题调查
结果为根据发表这
样的谈话。

——日本首相
野田佳彦


